## Le Parti libéral-démocrate (PLD)

Depuis sa création en 1955 par la réunion de deux partis conservateurs, le Parti libéral-démocrate détient le monopole du pouvoir à l'échelon national, ralliant une majorité ou, plus récemment, une pluralité des électeurs. S'il recrute son électorat surtout dans les régions rurales, il entretient aussi des liens étroits avec les milieux influents du commerce et de l'industrie. Le PLD se distingue particulièrement par sa stricte discipline parlementaire et par sa division fonctionnelle en trois ou quatre grandes "fractions" de 50 à 80 membres chacune, dirigées par les "barons" du Parti, et en quelques fractions plus petites comptant chacune de 15 à 25 membres. Les grandes fractions sont actuellement dirigées par le Premier ministre Masayoshi Ohira, et par les anciens Premiers ministres Miki et Fukuda.

La représentation du Parti libéral-démocrate à la Chambre basse, qui diminue progressivement depuis quelques années, a atteint son point le plus bas au milieu des années 70. Lors des élections législatives de 1976, le PLD a remporté 249 sièges à la Chambre basse, réunissant à